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Octobre 2023 

N° 46 Le mot du maire  

Chère bioloise, cher biolois, 

Après cette trêve estivale, chacun d’entre nous a repris 

le cours de sa vie professionnelle, écolière, étudiante, 

ou simplement sa vie sociale. J’espère de tout cœur que 

ce temps de repos vous a permis de vous changer les 

idées, de vous reposer, ou tout simplement de changer 

de rythme. 

Dans ce mot du maire, je souhaite mettre en valeur le 

travail accompli par l’équipe enseignante, et ainsi reve-

nir sur l’exposition de fin d’année de nos écoles pu-

bliques. Une exposition sur le thème des ENS. Un travail 

remarquable, de très grande qualité, apprécié de l’en-

semble des visiteurs, parents, amis ou personnalités 

venus découvrir le résultat de ce travail de toute une 

année. 

Je livre le contenu de mon discours lu ce jour-là : 

‘Espace Naturel Sensible, ou le parallèle que j’ose faire 

avec l’enseignement : 

• Les ENS sont des sites remarquables, notre école 

l’est aussi, 

• Les ENS contribuent à préserver la qualité de la bio-

diversité, nos enseignantes, quant à elles, contri-

buent à préserver la qualité du savoir, 

• Les ENS protègent des zones où l’environnement 

est fragile et vulnérable, nos enseignantes édu-

quent nos jeunes enfants, public fragile et vulné-

rable aussi, 

• Les ENS sont des espaces où la nature peut se déve-

lopper dans un cadre surveillé et protégé, nos 

écoles permettent à nos enfants de grandir et s’épa-

nouir, nos enseignantes plantent les graines de la 

curiosité chez les enfants et chaque jour, inlassable-

ment, les regardent grandir… 

Didier RAMBAUD, sénateur, Isabelle Mugnier, conseillère 
départementale, Patrick BELMONT, maire de BIOL, Delphine 
RABA, Inspectrice Éducation Nationale, Pascale CÉCILLON, 
directrice de l’école de BIOL. 
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Sylvaine 

Katja 

Nous nous sommes déplacés 
Le 05/07/2023, à LA CHAPELLE-DE-LA-TOUR, pour le 

départ de Mme Caroline GADOU, Sous-préfète. 
     Patrick BELMONT 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le 06/07/2023, à l’Hôtel de ville à LA TOUR-DU-PIN, 

pour le départ de Mme RABA, Inspectrice de l’Éducation 

Nationale. 

     Patrick BELMONT 

Les 26 et 27/08/2023 : au comice agricole à CHȂBONS. 

Madame la directrice, mesdames les enseignantes, l’en-

seignement est un métier noble qui permet, depuis des 

générations, à des femmes et à des hommes, de diffuser 

la connaissance, la réflexion et la sagesse aux plus 

jeunes comme aux adultes. 

Merci mesdames. 

J’associe à ces remerciements mesdames les AESH, 

ATSEM et personnel périscolaire qui secondent haut la 

main nos maîtresses dans leurs tâches quotidiennes. 

Vous remplissez toutes les cases pour être une équipe 

enseignante hors pair.   

Chapeau bas à toute l’équipe !’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’éducation est importante, et nous avons le devoir de 

la maintenir afin que nos enfants aient toutes les clés 

pour leur vie future.  

Hélas ! Au moment où j’ai décidé d’écrire cet article, 

rien ne laissait présager qu’il ferait écho à l’actualité du 

moment.  

Bonne lecture, 

   Votre maire, Patrick BELMONT  
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Le 11/09/2023, au siège des VDD à LA TOUR-DU-PIN, 

participation à la Commission Appels d’Offres de la 

Communauté de Communes des Vals Du Dauphiné 

(CCVDD) : marché d’attribution voierie. 
     Patrick BELMONT 

Le 28/09/2023, au Conseil Départemental à LA TOUR-

DU-PIN, conférence territoriale, points sur des dossiers 

du territoire et présentation du plan ‘vidéo protection’. 
     Patrick BELMONT 

Le 24/09/2023, à GRENOBLE, élections sénatoriales à la 

Préfecture, Caroline GONÇALVES, Guy PRUDHOMME, 

Patrick BELMONT. 

Le 29/09/2023, à LA TOUR-DU-PIN, pour l’inauguration 

du nouveau bâtiment ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hé-

bergement). 
     Patrick BELMONT 

 
 

 

 

 

 

 

 

     

Nous avons participé 
Commissions VDD 
 

Réunions communautaires  

Le 6 juillet et le 21 septembre, à LA TOUR-DU-PIN, deux 

réunions, pour des délibérations concernant la vie cou-

rante de l’intercommunalité. 
     Patrick BELMONT 
 

Préservation et biodiversité : 

Le 11/09/2023 : commission préservation et biodiversi-

té à FAVERGES-DE-LA-TOUR : projets mares, ambroisie, 

frelons asiatiques, plantons des haies  … 
     Patrick BELMONT 
 

Développement Durable 
Le 2 octobre 2023, dans le cadre de la politique portée 

en matière de développement durable, la Communauté 

de communes des Vals du Dauphiné a organisé une jour-

née d’échange et de partage, autour des projets de tran-

sition écologique et énergétique engagés depuis long-

temps dans la commune de MONTMÉLIAN, située en 

SAVOIE. 

MONTMÉLIAN, c’est un engagement depuis les années 

1980 dans la mise en œuvre massive d’énergies renou-

velables, tout d’abord sur le solaire thermique, per-

mettant de chauffer l’eau chaude sanitaire des bâti-

ments publics, puis sur la production d’électricité par la 

mise en place de panneaux photovoltaïques. Dès 2008, 

la commune s’est mobilisée en faveur de la sobriété et 

de l’efficacité énergétique en entreprenant d’importants 

travaux de rénovation thermique sur les bâtiments pu-

blics et notamment les écoles. Elle a associé l’OPAC de la 

SAVOIE dans cette démarche pour leur parc de loge-

ments sociaux. MONTMÉLIAN compte aussi 8 000 m2 de 

jardins sur lesquels sont cultivés des légumes par une 

entreprise d’insertion pour alimenter à hauteur de 60% 

le restaurant communal. 

Une délégation de quinze élus des communes des Vals 

du Dauphiné a fait le déplacement, accompagnée du 

Président et du Vice-Président au Développement Du-

rable et Mobilités de l’intercommunalité.  Dans l’optique 

de renforcer notre dynamique territoriale en matière de 

transition écologique, la visite a permis de voir de nom-

breuses réalisations, de rencontrer d’autres élus, 

d’échanger pour se nourrir et apprendre des expé-

riences de chacun. La démonstration a été faite qu’une 

commune de taille modeste (4 000 habitants) peut faire 

de grandes choses. 

   Jean-Luc GROS, Patrick BELMONT 
Commission PDIPR 
Le 05/09/2023, 3e COPIL pilotage PDIPR aux ABRETS-EN-

DAUPHINÉ, présentation du nouveau maillage des sen-

tiers PDIPR, travaux de réfection, suites à donner con-

cernant la signalétique, le balisage, le tracé du chemin 

de ST MARTIN…  
     Patrick BELMONT 
 

Culture Tourisme 
Le 7 juillet 2023, j’ai participé à l’inauguration de la nou-

velle médiathèque de PONT-DE-BEAUVOISIN en tant 

que membre de la commission culture, tourisme des 

VDD.  
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Elle est très lumineuse, construite avec des matériaux 

aussi divers que le bois, le pisé, le verre et divers autres 

matériaux lui conférant ainsi d’être au top en énergie. Il 

y fait frais en été sans climatisation, et elle est écono-

mique pour le chauffage en hiver. 
 

Évidemment, de nombreux livres, documents, vidéos... 

sont disponibles et agréables à consulter sur place, ou à 

emporter, ou encore à échanger avec les autres média-

thèques des VDD. 

      Jean-Luc GROS 

 

Et aux réunions des syndicats intercommunaux 
 

EPAGE de la Bourbre, 

Une seule réunion de l’EPAGE de la Bourbre, le 11 oc-

tobre.  

Outre les questions concernant la gestion des affaires 

courantes, la question de la renaturation de la Bourbre 

sur deux tronçons autour de VAUX-MILIEU a longuement 

fait débat, la CAPI ayant affirmé (courrier du 20 juin 

2023) son intention de ne pas s’engager au cours du pré-

sent mandat dans cette phase de travaux en raison de la 

pression foncière que ceux-ci exercent sur la profession 

agricole. Les agriculteurs de cette zone rurale en pleine 

mutation s’opposent à une diminution de leur espace de 

travail, conséquence de multiples projets liés à de 

grands travaux ou à des installations industrielles. Mais 

l’EPAGE a engagé, avec l’aide de l’agence de l’eau, une 

étude de réhabilitation/renaturation du cours de la 

Bourbre. Que deviendront les financements sur les 

études déjà réalisées si les travaux doivent s’arrêter ?  

Un bilan sur les travaux du PAPI a également été présen-

té. Les ouvrages sont presque terminés. Des délibéra-

tions ont été prises pour finaliser les derniers points sen-

sibles. L’ouvrage écréteur en entrée de BIOL, en venant 

de MONTREVEL, est un exemple des travaux qui ont été 

réalisés. 

    Guy PRUDHOMME 
 

Syndicat Mixte des Eaux de BIOL (SMERB),  
Des réunions se déroulent deux fois par mois pour la 

gestion du syndicat, où sont présents Patrick BELMONT 

et Éric CHAVROT. 

Action sociale—Solidarité 
Une formule au choix pour les aînés en 2024 

Depuis 2022, le CCAS propose aux aînés, âgés de 70 ans 

et plus, une formule leur donnant la possibilité de choi-

sir entre un repas organisé à l'automne, le colis de Noël 

distribué fin décembre, et une sortie culturelle avec 

transport. 

Prochainement, un courrier sera donc envoyé aux aînés 

leur permettant de faire leur choix pour 2024 entre les 

trois propositions. 

Précisons que la sortie culturelle sera proposée à l'en-

semble des habitants, et que les aînés ayant fait leur 

choix en 2024 pour le repas ou le colis pourront bien 

entendu participer à la sortie culturelle moyennant 

paiement. 

Sortie culturelle 

La sortie culturelle proposée en 2024 sera : 

LES ÉTOILES DU CIRQUE DE PÉKIN,  

qui aura lieu à CHAMBÉRY,  

salle le Phare, le samedi 17 février 2024 à 16h. 
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Le transport en car sera organisé et financé par la mairie. 

Le tarif du spectacle est de 45 euros pour les adultes et 

40 euros pour les enfants de moins de 12 ans (place en 

catégorie 2). 

Les réservations sont à faire en mairie contre paie-

ment jusqu'au 10 janvier 2024, dans la limite des places 

disponibles. 

‘MUTUALP’ : Mutuelle communale, prochaines perma-

nences 

Une mutuelle communale est proposée depuis 2022 aux 

habitants de BIOL et/ou aux personnes travaillant sur la 

commune. 

Les prochaines permanences Mutualp organisées sur la 

commune dans la salle n° 2 de la Maison des Associa-

tions par M FALCONNET sont : 

• le mardi 14 novembre 

• le vendredi 24 novembre 

Des accueils sont aussi réalisables sur rendez-vous, à 

prendre au : 06 16 24 92 28. 

Colis de Noël 

La distribution des colis de Noël aux aînés ayant choisi 

cette option parmi la formule proposée en début d'an-

née (entre le repas organisé en septembre, un spectacle 

et le colis) aura lieu le samedi 16 décembre par les 

membres du CCAS et des volontaires de la commune. 

Date du repas des aînés 2024 

Nous profitons également de ce numéro En Direct de 

BIOL n°46 pour communiquer la date qui a été choisie 

pour le prochain repas des aînés : le dimanche 20 oc-

tobre 2024. 

 

Scolaire 
Rentrée scolaire  

Les 142 écoliers de l’école BROCARD-SAINT-EXUPÉRY ont 

retrouvé avec plaisir leurs enseignantes. La répartition 

des classes est la suivante : 

• TPS/PS/MS : Valérie LAMOUILLE 

• MS/GS : Marie DELADOEUILLE   

• CP : Patricia NORGEOT  

• CE1/CE2 : Isabelle GANET 

• CE2/CM1 : Jennifer SCACCIALUPI 

• CM2 : Pascale CECILLON et Aurélie ARGOUD 

(journée de décharge de direction) 

L’équipe d’agents scolaires et périscolaires s’active au 

quotidien pour que l’hygiène des locaux soit irrépro-

chable, que la garderie, le transport et la restauration 

scolaire fonctionnent du mieux possible. Nous leur 

adressons tous nos remerciements. 

Conseil Municipal des Jeunes de Biol (CMJB) : 

Cette année, entre limite d’âge atteinte et déménage-

ments, ce sont huit conseillers municipaux jeunes qui 

quittent le CMJB. Trois nouveaux élus les rejoignent, 

portant ainsi le nombre d’élus à dix. 

Avant toute chose, les membres du conseil municipal 

souhaitent rendre un hommage appuyé aux jeunes 

“sortants” du CMJB. Ils ont accompli un très beau man-

dat, en s’impliquant dans de nombreux projets avec un 

magnifique état d’esprit… Nous les regrettons déjà ! 

Mais la relève est là ! 

Nous souhaitons donc la bienvenue à WINKLER Chrystal, 

WINKLER Stella et OLIVEIRA Diégo. 

Nous leur adressons tout d’abord toutes nos félicita-

tions. Ils ont eu le courage de se soumettre au vote de 

leurs camarades. C’est maintenant que les « choses sé-

rieuses" commencent ! 

La première séance s’est déroulée le 21 octobre à 10h00 

dans la salle du conseil municipal, en présence des élus 

municipaux. 

Les nouveaux élus ont présenté leurs priorités (leurs 

affiches sont visibles sur “Biol.fr”), et ont organisé le tra-

vail à venir avec l’aide des adultes. Lors de cette séance 

inaugurale, chaque élu jeune s’est vu attribuer par tirage 

au sort un ‘parrain’ ou une ‘marraine’ conseiller munici-

pal qui pourra l’accompagner tout au long de son man-

dat. 

Bien entendu, les jeunes de BIOL peuvent contacter 

leurs élus en adressant leurs mails à l’adresse suivante : 

scolaire@biol.fr 

Communication 
Pas de grands chantiers pour la commission qui a trouvé 

son rythme de croisière. Mais faire vivre tout ce qui a 

été mis en place depuis le début du mandat, et conti-

nuer à faire vivre ce qui existait avant, est déjà une tâche 

bien prenante.  

mailto:scolaire@biol.fr
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Pour information, 1170 personnes sont maintenant con-

nectées sur PanneauPocket, au travers de leurs télé-

phones ou tablettes. Ce qui nous engage à considérer ce 

moyen de communication comme primordial pour 

l’information de tout à chacun. N’hésitez pas à en faire 

la publicité autour de vous si, comme on peut le penser, 

vous appréciez ce mode de diffusion. 

Merci à tous ceux qui prennent le temps de participer 

en communiquant sur les activités de leurs associations 

au travers de nos publications En Direct de BIOL. Vous 

lisez actuellement le numéro 46 de ce trimestriel qui a 

pour objectif de faire la synthèse factuelle des évène-

ments locaux des trois derniers mois. 

Et comme toutes les nouvelles ne sont pas toujours 

bonnes, permettez-moi de partager avec vous une pen-

sée pour Sébastien OLLAGNIER, un conseiller municipal 

de SAINT-VICTOR-DE-CESSIEU en charge de communica-

tion, qui a disparu bien trop tôt, et tellement vite, en ce 

début d’octobre. Il était un participant actif de notre 

groupe de communication intercommunal du bassin de 

la Vallée de l’Hien. Nous garderons de lui le souvenir 

d’une personne dynamique et agréable à rencontrer. 

Conscrits 
Les conscrits, c’est reparti !  

L’association, après un temps de mise en sommeil, a 
retrouvé vie au cours de cet été 2023. Un nouveau bu-
reau a été élu cet automne : 

• Président : Enzo PATALANO 
• Vice-président : Antoine ORÇONNEAU 
• Trésorière : Noélie CHAVROT 
• Vice-trésorier : Johan CALLOUD-MARMONIER 
• Secrétaire : Zoé VINCENT 
• Vice-secrétaire : Sidonie GIROUD 

Nous avons tenu un stand lors du marché d’automne du 
14 octobre. Nous envisageons différentes manifesta-
tions dans les mois qui viennent. Nous vous en tien-
drons informés au fur et à mesure de leur planification 
et organisation. 

Choral’’Hien 
Après une pause estivale, notre chorale a repris les ré-

pétitions qui ont lieu tous les lundis soir de 18h30 à 20h 

à la salle des associations de BIOL. 

Notre répertoire est composé de chants modernes, 

quelques morceaux classiques et sacrés. Nous chantons 

a cappella, et nous avons 4 pupitres : soprano, alto, 

basse et ténor. 

Nous préparons notre concert de Noël qui aura lieu le 

10 décembre à 15h en l'église SAINT-JEAN-BAPTISTE de 

BIOL, et nous recevrons le chœur d'hommes Amitié et 

Chansons de CHȂBONS. Entrée libre. 

Si vous aimez chanter, vous pouvez venir nous re-

joindre. Pour tous renseignements :  

Bernadette CHAPOT, présidente, au 07 81 67 49 64 

Résidence Autonomie 
Le bureau de l’association pour la création de la MARPA 

poursuit activement ses travaux, dans un contexte 2023 

un peu moins favorable. En effet, les évolutions des 

coûts de construction en 2022 et 2023, ainsi que les 

taux d’intérêts indexés sur le livret A, ont incité les par-

tenaires du projet à faire jouer de façon plus large la 

concurrence pour la réalisation des bâtiments à cons-

truire.  Ce processus réadapté au contexte ne remet pas 

en cause la résidence autonomie, mais cela demande 

quelques mois supplémentaires afin de concrétiser se-

reinement ce projet de territoire, au bénéfice de la po-

pulation des onze communes engagées solidairement. 

   Le Président : André PERRIN 
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Danse Loisirs de l’Hien 
 Viens bouger ton corps et ton esprit avec DLH !  
Notre saison a débuté tôt puisque, le 17 août, nous pro-

posions un stage de Fitdance gratuit à la salle des fêtes 

Henri BANCHET de BIOL. Cette discipline allie le cardio, 

le fitness, la coordination et les chorégraphies, le tout 

sur des musiques actuelles.  

Ensuite, début septembre, nous avons participé au fo-

rum des associations. Nos propositions d’activités dyna-

miques et variées ont rencontré un vif succès ! D’ail-

leurs, nous remercions le public d’être au rendez-vous ! 

Cela est gratifiant pour l’équipe de bénévoles que nous 

sommes, et nous permet de rester motivés afin de vous 

proposer toujours de nouvelles expériences !  

Par là-même, nous remercions aussi les maires de BIOL 

et de BELMONT qui nous accueillent dans leur structure, 

soit gratuitement, soit à un coût raisonnable.  

Ainsi, en adhérant à notre association, vous pourrez pra-

tiquer de :  

• A.P.A. : Activité Physique Adaptée, 

• Fitdance, 

• Pilates, 

• Dancefloor, 

• Danse en ligne, 

• Danse partenaire, 

• Sorties culturelles et récréatives.  

 

Faites votre choix et venez bouger avec nous !!  

Tarifs et renseignements au 06 81 90 57 59  

ou sur danse.hien@free.fr 

 

 

AS Boules BIOL-BELMONT 
Le 7 juillet 2023, c'est par une belle soirée d’été que 

l’association bouliste de BIOL-BELMONT a pu organiser 

son concours semi-nocturne.  

Après plusieurs années d’absence, les membres du club 

ont tout mis en œuvre pour que cette manifestation 

puisse avoir lieu.  

Vingt-six doublettes se sont affrontées en trois parties. 

Les gagnants sont : Caroline CHAZALON - Hervé PILLOT 

(APPRIEU) devant Cyrille JAVIX - Régis LOMBARD 

(EYDOCHE), la troisième place revient à Hervé et Thi-

bault JAVIX (EYDOCHE) 

Les boulistes vous donnent rendez-vous l’année pro-

chaine.  

 

Médiathèque et Théâtre 
Quelques nouvelles de votre médiathèque et du groupe 

de théâtre. Après un mois de la traditionnelle fermeture 

estivale, la médiathèque a rouvert ses portes pour le 

grand plaisir de tous. Cette pause estivale a été l’occa-

sion de réaménager les espaces et mettre à disposition 

de nouveaux documents. Lors de votre prochaine visite, 

n’hésitez pas à vous promener dans la médiathèque et 

dénicher votre prochaine lecture ou visionnage de film.  

Les accueils de classes de l’école SAINT-EXUPÉRY ont 

repris, les élèves ont pu réaliser de petites expériences 

autour du thème de l’eau.  

Vous trouverez, à l’entrée de la médiathèque, une 

caisse avec des revues sorties de nos rayons : vous êtes 

invités à vous servir gratuitement.  

Plusieurs ateliers et spectacles gratuits sont organisés 

en octobre et novembre mais aussi en décembre et jan-

vier. Pensez à vous inscrire, il reste encore des places. 

Voici quelques dates :  

• Le goût à l’épreuve (pour mémoire) : les 25 à 10h et 

28 octobre à 9h, durée 1h30, 
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• Le tri des déchets : les 22 à 10h et 25 novembre à 

9h, durée 1h30, 

• Le jeudi 14 décembre à 18h, l’association mille et 

une feuilles proposera un spectacle jeune public : 

‘Tombé sur un livre’ par la compagnie Gaf’alu, 

• Le vendredi 19 janvier 2024, à 20h, ce sera un spec-

tacle pour adultes : ‘Un qui veut traverser’ par la 

compagnie D’Amour. Un seul en scène, poignant, 

interprété par M E Soriano, sur le thème des mi-

grants, 

• La Grande Lessive, prévue le 19 octobre, avait pour 

thème ‘Avec ou sans eau’, vous étiez tous invités à 

participer et à afficher votre création sous les Halles 

de BIOL, ou simplement à venir découvrir le travail 

des exposants. Format A4 uniquement. Gratuit sans 

inscription, 

• Les p’tits bouts d’rêve proposeront un temps de lec-

ture pour les tout-petits le mercredi 29 novembre à 

17 h, sur inscription.  

Les tarifs de l’abonnement à la médiathèque ont évolué. 

A partir du 01/10/2023, le tarif est passé de dix à douze 

euros pour un an pour les adultes, l’abonnement reste 

gratuit pour les mineurs. Vous pouvez emprunter douze 

livres, six revues, six DVD, six CD, mais aussi, sur le ré-

seau, une liseuse, un jeu vidéo, quatre jeux de société, 

une console de jeux. Emprunts, retours et réservations 

sur tout le réseau. 

Depuis le début de l’année, la fréquentation est en 

hausse, et nous aimerions refaire un appel à bénévoles 

pour étoffer notre équipe. Si vous êtes intéressés, merci 

de contacter la médiathécaire responsable pour une 

prise de rendez-vous : 

• par mail : zoraida.barral-baron@valsdudauphine.fr  

• ou par téléphone au 04 74 92 25 20  

A noter que la médiathèque sera fermée la semaine 

entre Noël et le jour de l’an, réouverture le mardi 2 jan-

vier 2024.  

Et le théâtre….  

Fort des encouragements reçus lors des deux représen-

tations du mois d’avril dernier, le groupe théâtral se 

lance dans la préparation d’un nouveau spectacle.  

Quinze acteurs ont choisi deux comédies qu’ils joueront 

les 13 et 14 avril 2024. Ils répètent tous les lundis à la 

salle des associations, de 20h à 22h. 

 

Club Rencontres et Amitiés 

Le Covid nous ayant oubliés cette année, nous espérons 

bien la finir en beauté : 

• 11 janvier, assemblée générale et tirage des rois, 

• 8 février, loto et bugnes, 

• 22 février, choucroute (31 personnes), 

• 22 mars, grenouilles au « Garni » (32 personnes), 

• 16 avril, fête du club, 

• 7 juin, paëlla (27 personnes), 

• 5 juillet, pique-nique (35 personnes), 

• 20 septembre, repas anniversaires au « Petit Dois-

sin » (33 personnes). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Plusieurs rencontres sont programmées pour les mois à 

venir : friture à PALADRU, saucissonnade et Beaujolais 

nouveau, goûter de Noël. 

La fête du club du mois d’avril a eu du succès et nous 

remercions les villages voisins de nous avoir rendu visite. 

Le 10 juin, la rencontre intergénérationnelle a été un 

succès, moments agréables partagés toutes générations 

confondues. 

Plusieurs personnes nous ont rejoints cette année. Le 

club compte actuellement 41 adhérents. 

Les personnes qui désirent se joindre à nous sont les 

bienvenues, nos moments de jeux et de partages sont 

toujours les premiers et troisièmes mardis de chaque 

mois (salle des associations). 

Merci à toutes et à tous pour votre confiance. 

 

Amicale donneurs de sang 

L’EFS propose ses deux dernières collectes de fin d’an-

née : 

• BIOL : Vendredi 27 octobre (pour mémoire), de 16h 

à 19h30, salle des fêtes, 

• SUCCIEU : Vendredi 03 novembre, de 16h à 19h30, 

salle des fêtes. 

Si possible, prendre RDV sur :  

mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr  

Les jeunes de 18 ans et les nouveaux 

donneurs seront les bienvenus. 

Les malades vous disent MERCI ! 
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FC Vallée de l’Hien 
Nouvelle saison, nouveau départ ! Le club n’est pas loin 

des 400 membres, et gérer tout cette population n’est 

pas une sinécure. Éternel recommencement pour ceux 

qui s’affairent depuis quelques années, mais des décou-

vertes, heureuses nous l’espérons, même si, parfois, la 

densité de l’activité atteint le seuil de l’essoufflement 

au moment de la réalisation des licences, pour ceux qui 

prennent des fonctions dans le club. Le club a ainsi ac-

cueilli Adeline REYNAUD-PALIGOT, dans la fonction de 

trésorière en remplacement de Richard VINCENT, Caro-

line WINKLER, qui est venue épauler Christelle ROJON 

au secrétariat, et Maud VILAPLANA dont l’objectif est 

de communiquer sur les activités du club. Mais la struc-

ture est restée relativement stable, dans le sillage de 

Alain BARBIER, l’immuable mais ô combien indispen-

sable président, et Jean-Claude BOITON, son vice-

président sans qui les questions matérielles et d’organi-

sation des terrains seraient insolvables.  

Du point de vue sportif, les responsabilités de catégo-

ries ont évolué à la marge. Bruno VIARD devient le 

coach des seniors. Il est accompagné de Patrice FORTE 

et Davy PERRIN pour les équipes deux et trois. Laurent 

VILAPLANA s’occupe des U20, et la dream team des Ju-

lien (DUVERNE et GUILLAUD) continue de prendre en 

charge les U17 et les U15. Alexis LUCE a pris les rênes 

des U13, et Yoann SAUGEY celles des U10/11. Enfin, 

c’est Guy PRUDHOMME qui organise l’activité sportive 

pour les plus petits, de U6 à U9. Pour les filles, Cyril PIC-

CARRETA coache les U15, et Allison et Patrice BONIN 

prennent en charge les U12, les U9 et, depuis cette an-

née, une équipe senior loisirs. Tous ces responsables 

sont bien sûr entourés d’une nuée d’éducateurs et 

d’éducatrices, trop nombreux pour être tous nommés, 

mais indispensables pour faire fonctionner les rouages 

de cette grosse machine sportive. 

Comme vous l’aurez sûrement remarqué, les filles sont 

à l’honneur dans notre Vallée de l’Hien, et nous souhai-

tons les mettre en avant dans ce bulletin. Le club 

compte aujourd’hui une équipe U9 forte de dix 

joueuses, une équipe U12 de quatorze joueuses, deux 

équipes U15 constituées de vingt-huit joueuses, et une 

équipe senior de trente-cinq licenciées.  

Si vous faites le total, ce ne sont pas moins de quatre-

vingt-sept joueuses qui s’entraînent et pratiquent le 

foot sur nos pelouses de la Vallée. Les principaux res-

ponsables de cette féminisation sont, bien sûr, Allison 

et Patrice, même si d’autres, trop nombreux pour tous 

les citer, participent à ce nouvel élan. 

La prochaine manifestation du club concerne les la-

sagnes, préparées par la maison BOUVARD. Le di-

manche 19 novembre, à partir de 9h30, au stade Robert 

POULET, vous pourrez récupérer les parts que vous au-

rez auparavant réservées (7€) auprès des membres du 

club. N’hésitez pas à les interpeller pour acheter des 

tickets ! 

Les U9 filles 

Les senior filles 
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ADMR 
A la table ronde de notre assemblée générale de juin 

2023, les partenaires, les aidants, les clients, nos salariés 

et nos bénévoles avaient réfléchi ensemble sur le sujet 

suivant : « Que pouvons-nous apporter de plus à nos 

bénéficiaires et aidants dans le cadre de notre mission 

sans empiéter sur les autres associations ? » 

Et cette année, nous avons mis en place un nouveau 

projet permettant d’allier lien social et anti-gaspi. Il est 

parti de deux constats :  

• Les aidants de nos clients sont tellement investis 

dans leur accompagnement qu’ils se fatiguent phy-

siquement, psychologiquement, et s’isolent. 

• Dans les jardins de nos clients et de leurs voisins, 

chaque année, des pommes pourrissent au sol, 

faute de bras pour les ramasser et les préparer. 

Il n’aura alors fallu qu’un pas pour que l’idée germe : 

ramasser les pommes de nos clients, les faire presser, et 

vendre les jus lors du marché d’automne de BIOL le 14 

octobre. Nous avions également pensé que les visiteurs 

pourraient faire du troc de pommes (échange de 

pommes de variétés différentes, histoire de varier des-

serts et goûters tout au long de l’hiver). Et comme pour 

avoir de belles pommes, il faut planter et entretenir les 

arbres, proposer une démonstration de taille et de 

greffage. 

Ce qui fut dit fut fait. Bien que l’année ne soit pas riche 

de pommes, un don de la part de Dorian DREVON de la 

Ferme de CHAMPET à SAINT-GEOIRS-EN-VALDAINE nous 

a permis de récolter 250 kg de pommes. Elles ont été 

pressées, pasteurisées et embouteillées au MOTTIER 

par Sandrine et Cédric MOYROUD. Les 115 litres de jus 

obtenus ont été vendus sur le marché d’automne. 

Mais avant cela, pour réaliser cette première étape du 

projet, trois de nos bénévoles et trois bénévoles occa-

sionnels (dont un aidant) sont allés récolter les pommes 

et les faire presser. Un pépiniériste greffeur et forma-

teur en retraite est venu bénévolement pour les dé-

monstrations et les explications. Nos salariés ont trouvé 

le nom du jus de pomme.  

 

 

 

Les pommes n’étant pas au rendez-vous, le troc sera 

proposé l’année prochaine. Venez nombreux échanger 

vos pommes et, pourquoi pas, quelques bonnes recettes 

de tartes et gâteaux ! 

Si nous devions faire un premier constat du projet, nous 

pourrions dire que, concernant la création de lien social 

et l’anti-gaspi, nous avons réussi !   

Nous vous invitons à nous rencontrer lors de notre as-

semblée générale de juin 2024, pour que nous vous ex-

pliquions ce que nous avons proposé à nos aidants avec 

les fonds récoltés et conclure sur cette première édition. 

Osez le bénévolat à l’ADMR de BIOL ! Pour un jour ou 

tout au long de l’année, rejoignez-nous ! 

Téléphone de notre bureau : 04 74 96 95 83  
 

Jazz Danse 
Une nouvelle saison a débuté en ce mois de septembre 

2023. Très peu de départs d’adhérents cette année, et 

une demande toujours à la hausse. Nous avons atteint 

les 110 adhérents dont, après de nombreuses années, 

un garçon !!  

Un effectif important grâce à nos deux animatrices de-

puis de nombreuses années, Laëtitia et Véronique ; mais 

aussi Sylvie, suppléante depuis longtemps, qui se lance 

dans l’animation d’un groupe de débutantes.  
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Nous avons eu également beaucoup de propositions 

d’aide en suppléance : Laura, Tatiana, Stessie, Ludivine 

et Jade, arrivent en renfort de Clémence, Elsa et Sylvie 

qui conservent leur ‘poste’ de suppléante. Nous tenions 

également à remercier Vanessa, Alison et Marjorie qui 

ne poursuivent pas cette année pour raison profession-

nelle. Merci encore à toutes les trois. 

Bien sûr, tout ce petit monde a besoin d’un bureau, qui 

s’investit tout au long de l’année, mais aussi des parents 

aidants. 

Depuis trois galas, nous n’avions pas choisi de thème, 

mais cette année, il s’est imposé de lui-même… 

Le choix des animatrices et les demandes des adhé-

rentes ont fait que nous avons lancé le thème de 

« DANSES autour du monde – Chapitre deux ! ». Et oui, 

nous l’avions déjà fait il y a plus de 10 ans. Nous vous 

donnons donc rendez-vous en juin l’année prochaine 

pour nos galas de fin d’année !! Et d’ici là, on s’entraîne 

et on se prépare !! 

 

AEP BIOL 
Faites-vous plaisir en réservant votre repas ‘Pot au Feu’ 

Même si les températures estivales qui se sont prolon-

gées sur le mois d’octobre tendent à nous faire oublier 

le rythme des saisons, quoi de mieux qu’un bon Pot au 

Feu pour aborder l’hiver avec sérénité ? 

Aussi, l’AEP vous propose son traditionnel « Pot au 

Feu », ce dimanche 12 novembre 2023, à emporter ou à 

déguster sur place, en famille, entre amis. Comme l’an 

dernier, il vous suffit de réserver votre repas qui com-

prendra aussi salade, fromage sec et compote.  

Bien entendu, si vous le dégustez sur place, vous pour-

rez prolonger ce moment convivial par une partie de 

cartes ou tout autre jeu de société. 

Alors n’attendez plus,  

et réservez dès maintenant au 04 74 92 23 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mémoire de BIOL 
Mémoire de BIOL n’est pas une association, mais un 

assemblage de personnes des associations Festi’BIOL et 

Vivre à BIOL qui ont comme objectif de garder la trace 

de la mémoire du village. Quand on parle de mémoire, il 

faut considérer que c’est, bien sûr, notamment la mé-

moire du passé, mais aussi celle d’aujourd’hui pour s’en 

rappeler demain. 

Notre travail s’est tout d’abord axé sur la compilation 

des photos d’école et de conscrits. Puis nous avons par-

fois tenté, parfois réussi, à associer des noms aux per-

sonnes que les photos avaient saisies dans l’instant. La 

première exposition que nous avons faite en janvier 

2023 a montré un état des lieux du travail engagé, ainsi 

que des films vidéos qui ont été numérisés pour pouvoir 

être projetés avec les moyens actuels. Cet été, nous 

avons continué à travailler sur ces photos. Nous avons 

même décidé d’agrandir les catégories de photos que 

nous étudions. Aux catégories écoles et conscrits, nous 

avons ajouté les catégories suivantes : communion, 

sports, théâtre, et histoire des quartiers. 

Parallèlement, nous continuons notre exploration du 

patrimoine, avec des recherches approfondies sur la 

maison forte de La Mure et la maison Figuet. Les cartes 

postales ne sont pas oubliées, puisqu’elles gardent des 

traces des évolutions de la structure du village, des ha-

bitations remarquables ou particulières, et des per-

sonnes qui se retrouvent figées dans le temps et l’envi-

ronnement. 

Nous venons de décider, lors d’une réunion de fin sep-

tembre, que nous ferons une nouvelle exposition le 

dimanche 28 janvier 2024, à la salle des fêtes Henri 

BANCHET. Retenez la date, vous aurez la journée pour 

venir voir le fruit de nos activités et peut-être nous aider 

dans notre compréhension d’hier. 
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Festi’BIOL 
Le comice agricole 

‘Viens chez moi, j’habite dans une yourte !’ 

Le comice agricole a eu lieu fin août à CHȂBONS. BIOL, par son char 

fleuri, s’est fait le chantre des habitations traditionnelles d’Asie cen-

trale. Il faut dire que c’est aussi une curiosité du village, avec les ‘Mille 

et une yourtes’ qui accueillent le public pour un repas ou pour une 

nuit dépaysante. Le char, construit par les bénévoles de l’association, 

avec les bienveillants conseils et l’assistance des tenants de l’établisse-

ment de la Montée des Chasseurs, a rencontré un vif succès lors du 

traditionnel défilé dans les rues de CHȂBONS. 

Randonnée 

Ce dimanche 3 septembre 2023, avec une météo favorable, ce sont 120 

personnes qui ont participé à la randonnée proposée par notre association. 

Le parcours de huit kilomètres a permis de découvrir les hauteurs du vil-

lage, en passant par les chemins du bois, la cabane des chasseurs de BIOL, 

puis un retour au préau de l'école BROCARD avec une vue splendide sur les 

Alpes et le Mont-Blanc. Les quinze kilomètres ont emmené les promeneurs 

sur les hauteurs de SAINT-DIDIER-DE-BIZONNES, passant notamment par 

l’étang des Béroudières. Un parcours alliant chemin en sous-bois, déplace-

ment en bordure d’eau, et vue au large sur les contreforts alpins. 

D’ores et déjà, le rendez-vous est pris pour l'année prochaine, le 25 août, 

avec un nouveau tracé que nous vous promettons très complémentaire. 

Forum 

Le forum du 8 septembre a connu, comme les autres années, une forte affluence pour découvrir les associations du 

territoire ou faire une inscription à une association bien ciblée. Le verre de l'amitié, offert par Festi’BIOL, a permis 

quelques échanges et aussi de mieux se connaître entre les responsables d'associations. 

Prochainement  

Festi’BIOL organisera le Téléthon et la 2ème Fête des Lumières pour le 8 décembre avec dégustation de châ-
taignes... Et, cette année, le Père Noël sera présent ! 
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Deuxièmes olympiades 
Vendredi 26 mai 2023, quatorze équipes de dix élèves, 

tous niveaux confondus, ont participé aux deuxièmes 

Olympiades du groupe scolaire BROCARD-SAINT-

EXUPÉRY au stade Robert POULET à BIOL. 

Chaque équipe, encadrée par un ou deux parents, s’est 

échauffée quelques minutes avant de se rendre sur les 

différents ateliers : saut de haies, course de vitesse, lan-

cer loin, lancer précis, course en sac, saute-grenouille et 

course du garçon de café ont permis aux élèves de par-

tager une matinée sportive, ludique et fraternelle.  

 

 

Les élèves se sont ensuite retrouvés sous les arbres du 

stade pour pique-niquer. Chacun a reçu une médaille 

pour sa participation avant de regagner sa classe en dé-

but d’après-midi. 

 

Exposition E.N.S. et nature 
L’année scolaire écoulée était placée sous le thème de 

l’environnement. Les quatre classes élémentaires ins-

crites à un programme proposé et en partie financé par 

le département de l’Isère ont travaillé sur les Espaces 

Naturels Sensibles (ENS).               

Les classes de CP, CE1/CE2 ont ainsi visité la tourbière 

de l’étang du GRAND-LEMPS et l’E.N.S. de l’étang des 

Béroudières à SAINT-DIDIER-DE-BIZONNES. Puis ils ont 

mené une action à l’école SAINT-EXUPÉRY pour la pro-

tection des crache-sang, insectes présents dans la cour 

de la maternelle.  

Les élèves de l’école BROCARD ont visité à deux reprises 

l’E.N.S. des Béroudières (à l’automne 2022 et au prin-

temps 2023) et la prairie sèche des Communaux de 

TREPT. Ils ont aussi planté une haie d’arbustes variés sur 

le terrain attenant à l’école. Les observations, activités 

sur les sites et actions sur le terrain, étaient conduites 

par des animatrices de l’APIE (Association Portes de 

l’Isère Environnement). Parallèlement, les élèves ont 

travaillé en classe sur la faune et la flore des E.N.S. visi-

tés dans différentes matières : sciences, production 

d’écrits, recherches documentaires, informatique, arts 

visuels. 

Pendant ce temps, les classes maternelles se sont inté-

ressées à la nature, aux animaux, et particulièrement 

aux animaux de la ferme. Ils ont d’abord accueilli une 

couveuse à l’école et vu naître des poussins. Puis ils sont 

allés une journée à la ferme de CHALONNE, avec un pro-

gramme d’activités chargé : la basse-cour, la fabrication 

du pain, les animaux de la ferme, les plantes cultivées… 

Au fil des visites et des observations, chaque classe a 

réalisé affiches, maquettes, productions écrites, vi-

suelles ou plastiques, et de nombreuses photos. Toutes 

ces réalisations ont été présentées lors d’une exposition 

qui a rassemblé de très nombreux parents et amis du 

groupe scolaire le mardi 27 juin 2023 au stade Robert 

POULET.  

 

Saute-grenouille Course en sac 

Saut de haies 
Course du garçon de café 

Une des lignes de grilles d’exposition 
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M. Didier RAMBAUD, sénateur, Mme Isabelle MUGNIER 

et M. Cyrille MADINIER, conseillers départementaux, 

Mme Delphine RABA, inspectrice de l’éducation natio-

nale, M. Patrick BELMONT, maire de BIOL, Mme Joëlle 

ANGLEREAUX, maire de SAINT-DIDIER-DE-BIZONNES, 

ont assisté au vernissage.  

APEEP 
Après une année scolaire qui s’est achevée en beauté : 

exposition ENS organisée par les maîtresses, distribu-

tion de calculatrices, et kermesse réussie, l’Association 

des Parents d’Élèves de l’École Publique (APEEP) de 

BIOL a fait sa rentrée.  

L’AG a eu lieu le 19 septembre, et un nouveau bureau a 

été élu :  

• Présidente : Caroline GOSSET,  

• Trésorière : Marilyne CLAVEL,  

• Secrétaire : Denis VAGNEUX,  

• Membres : Alexandra LICHERON, Mélanie RABATEL 

et Pierre VELASCO. 

Nous profitons de ce bulletin pour remercier l’ancienne 

équipe qui a créé l’association et réussi à récolter des 

fonds pour de beaux projets pédagogiques. 

Pour ce début d’année, 

l’APEEP a réussi à relever 

un premier défi en réali-

sant 220 pizzas avec BIOL’ 

ALPAIN que nous avons pu 

vendre lors du marché 

d’automne. Un grand mer-

ci à tous les bénévoles qui 

ont participé à l’opération. 

Prochain rendez-vous le 31 

octobre pour Halloween 

sous les Halles de BIOL dès 

17h30 : venez déguisés ! 

 

Pour en savoir plus, suivez notre actu via Facebook 

(APEEP BIOL), Instagram (APEEP_BIOL) ou encore Pan-

neauPocket. 

 

La vie des poules 

Une des études sur le cycle de vie 

Une des collections végétales des CP 
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APEL école Saint D. SAVIO 
Une nouvelle école ! 

L’année scolaire 2022-2023 s’est terminée en beauté au 

stade de BIOL par une très jolie kermesse pleine de di-

vertissements : spectacle 

des enfants, défilé de 

chars fleuris, grillades, 

châteaux gonflables, jeux, 

pêche à ligne, maquillage 

… 

Cette rentrée 2023-2024 

s’est déroulée dans notre 

toute nouvelle et belle 

école, pour le plus grand 

plaisir des petits comme 

des grands. L’inaugura-

tion officielle a eu lieu le 

28 septembre.  

 

 

L’assemblée générale du 7 octobre a montré des parents 

toujours investis et motivés. Le nouveau bureau compo-

sé d’anciens comme de nouveaux 

visages, soutenus par les 

membres actifs, aura à cœur la 

réussite des manifestations de 

l’année. La toute première arrive 

bientôt : le marché de Noël, au 

stade Robert POULET, samedi 25 

novembre 2023, avec 25 expo-

sants minimum (les inscriptions 

ne sont pas terminées !), une 

vente de boudins et fricassées à 

emporter, et des boîtes à dons en 

partenariat avec le village soli-

daire. 

Nouvel abri-bus 
 Ça y est ! Il s’appelait Désiré. Il était attendu au carre-

four du Chemin des Azimets et de la Rue Général Bro-

card. Le nouvel abri-bus a enfin pris place dans sa loge le 

26 septembre dernier. 

Il permettra aux nombreux élèves en partance pour le 

collège ou le lycée de s’abriter quant la bise et la pluie 

seront de retour. 

Pour rappel, cette outil de protection est financé par la 

Région AUVERGNE-RHÔNE-ALPES. 

Prise d’armes  
Prise d’armes pour la prise de commandement par Nico-

las MOHAMED,  patron de la compagnie de gendarmerie 

de LA TOUR-DU-PIN.  

Cette cérémonie militaire s’est déroulée pour la pre-

mière fois sur la place du Champ de Mars. Tout un sym-

bole, celui de l’ouverture et de la proximité de la gen-

darmerie avec la population. 
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Marché d’automne à BIOL 
Ce samedi 14 octobre, c’était la seconde édition du marché d’automne. Pas moins de vingt-sept exposants s’étaient 
donné rendez-vous sous les Halles de BIOL (vingt-neuf avaient confirmé leur participation, mais deux ont eu peur de 
la météo). Si le soleil n’était pas franchement au rendez-vous, la pluie nous a épargnés et les températures étaient 
douces. Les dieux du ciel ont été plutôt cléments avec notre évènement.  
Les visiteurs se sont pressés, nombreux, notamment entre dix heures et midi, pour découvrir les produits proposés 

par les différents stands. Ils ont pu déguster des biscuits, des bières locales, des miels de pays, commander des vo-

lailles fermières, où encore se fournir en légumes, fromages, fruits ou jus de fruits produits en local. De nombreux 

stands proposaient aussi des bijoux, des créations artistiques locales, de l’habillement et de la couture. Sans oublier 

le photographe animalier venu d’une commune voisine.   

 

 
 

 
Les associations des parents d’élèves proposaient des pizzas cuites avec l’aide et dans le four 

du boulanger de BIOL, le CCAS offrait la possibilité de se désaltérer, et les conscrits marquaient 

de leur présence leur retour sur la scène locale. Même l’ADMR avait posé son costume d’aide à 

la personne pour proposer des jus de pommes, obtenus après cueillette des pommes sur le 

territoire et transformation artisanale au local de ‘C’est moi qui l’ai fait’ au MOTTIER. Du pur 

Jusolidaire comme l’informait l’étiquette de la bouteille de nectar. Une animation pour expli-

quer la taille des pommiers permettait également de s’instruire convivialement.  

Sans oublier le Syclum, qui profitait de l’évènement pour faire des démonstrations de broyage et informer sur les 
différents moyens de recyclage des déchets verts. Et enfin, les stands sans lesquels un marché manquerait de convi-
vialité, avec les consommations réparatrices proposées par les conscrits et le CCAS. 
 

 

 
 

Une belle matinée et un beau succès pour cette édition du marché d’automne, que même le temps couvert n’a pas 
fragilisé. Un parfum de quiétude et une ambiance détendue pour flâner et découvrir les producteurs et artisans lo-
caux. Rendez-vous au printemps prochain, le 20 avril 2024 ! 

Les biscuits Egérie Les spécialités du restaurant GARNI 

Le compostage par le Syclum Le broyage à l’huile de coude... ...et le coude levé pour consommer 

Lune d’Amour, 
Vêtements féminins 
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Le convoi du souvenir 
C‘est sous un beau soleil matinal que, dimanche 1er octobre, le convoi du souvenir de l’association Isère 39-45 a fait 

une halte devant la stèle du hameau du Bois. Celle-ci commémore le passage d’une unité de transmission de la 7ème 

armée dans ce lieu. 

L’association Isère 39-45 est une association dont le siège est à IZEAUX. Elle regroupe des passionnés d’histoire et 

des collectionneurs qui restaurent des véhicules d’époque, s’équipent d’uniformes, pour retracer et commémorer 

la libération de l’ISÈRE par les alliés et la résistance. Elle rassemble des adhérents locaux, mais aussi des membres 

régionaux et des suisses. 

Dans la foule venue accueillir le convoi du souvenir ce dimanche, se trouvait Georges CHAPOT. Il avait trois ans à 

l’époque. C’est avec émotion qu’il a partagé ses souvenirs avec les membres de l’association, venus en véhicules et 

tenues de l’époque. 

Lors de la fin de la Seconde guerre mondiale, le 3 septembre 1945, une unité autonome de 120 hommes, compre-

nant des spécialistes des transmissions, s’installa sur le terrain de la ferme CHAPOT, et disposa son infirmerie dans 

une pièce de la maison. Une forêt d’antennes de transmission s’éleva en quelques heures, pour que les communica-

tions avec toutes les compagnies de combat soient établies. Une tourelle en bois fut construite pour permettre de 

surveiller l’activité des alentours. Comme le précise le maire, Patrick BELMONT : ‘ Pendant six semaines, le contact 

et les échanges avec la population furent intenses, et la barrière de la langue vite franchie. Les soldats se fournis-

saient en produits frais et échangeaient des rations, du chocolat, du chewing-gum et des cigarettes avec les biolois.’ 

Cette halte dura jusqu’au 12 octobre, date à laquelle l’unité poursuivra sa route vers l’Allemagne.  

La stèle a été installée en 2014, à l’initiative de Jean 

GINET, dont la fille est aujourd’hui présente, pour 

marquer cet évènement, rappeler l’histoire et trans-

mettre le souvenir aux plus jeunes. 

Les membres du convoi ont été agréablement sur-

pris par l’accueil et le nombre de biolois venus par-

tager et se remémorer ce passage de notre histoire. 

Après nombre d’échanges et anecdotes, tous ont 

posé autour de la stèle.  

 

 

 

 

 

 

 

Puis le convoi a pris la route de l’emplacement de la tourelle où, sur les fondations en béton de 

l’édifice, figure la plaque signalétique de l’unité de transmission.  

Le convoi a ensuite pris la direction CHAMPIER, pour poursuivre son parcours du souvenir qui le mènera aux bois de 

CHAMBARAND, puis à BEAUREPAIRE, hauts lieux historiques de la libération du département. 

La stèle du hameau du bois L’arrivée du convoi du souvenir Les jeeps stationnées 

Le groupe autour de la stèle Départ pour 
La tourelle 

La plaque signalétique 
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Remise des dictionnaires 
 

Le 27 juin dernier se déroulait la remise des diction-

naires aux élèves de CM2. Cette année, cette remise 

s’est déroulée au stade, lors de la magnifique exposition 

présentée par les enseignantes de l’école et bien sûr 

réalisée par leurs élèves (voir page 13). 

 Les parents d’élèves étaient nombreux pour rendre 

hommage au travail de leurs enfants et à celui des en-

seignantes. L’Inspectrice de l’Éducation Nationale nous 

a également honorés de sa présence et ne cachait pas 

son admiration pour le travail réalisé. 

Après un court message du maire, chaque enfant a reçu, 

des mains d’un conseiller municipal, son dictionnaire.  

A l’heure où nous écrivons ces lignes, ces élèves sont en 

6ème dans leur nouveau collège ! Nous leur souhaitons 

une belle année scolaire. 

Journée intergénérationnelle 
Encore une belle réussite 

Le samedi 10 juin a eu lieu la deuxième édition de « la 

journée intergénérationnelle » organisée par le Con-

seil Municipal des Jeunes de BIOL, et ce fût une belle 

réussite ! 

Vous avez été nombreux à venir passer l’après-midi au-

tour de jeux de société, pétanque et foot. Vous avez 

également pu apprécier de nouveau les talents musi-

caux à l’accordéon de Mme Cécile PELLERIN , ainsi que 

le spectacle de chants et danse organisé par le CMJB 

avec l’aide de Marjorie CARRAS. 

Les jeunes du CMJB prennent un immense plaisir à par-

tager ces moments avec vous et vous remercient pour 

votre participation. 

 

‘Chantiers jeunes’ en mairie 
Au cours de l’été, la mairie a eu le plaisir de recevoir en 

’jobs d’été’ deux jeunes du village.  

Typhaine RUIZ s’est essentiellement consacrée à 

l’aspect administratif, au secrétariat. Mais elle a aussi pu 

prendre l’air pour participer à de l’activité peinture, no-

tamment à la salle des associations.  Grégory BESSE 

s’est intégré au service technique et espaces verts. 
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Départs en retraite 
Ce jeudi 18 octobre, la commune de BIOL a souhaité 

s’associer au départ en retraite de Chantal GONIN et 

Sylvaine BONVALLET, qui ont œuvré avec implication 

dans des tâches périscolaires au cours de ces dernières 

années. Patrick BELMONT a souhaité marquer cet ins-

tant de bascule de la vie active à la vie encore plus ac-

tive de retraitée… 

L’heure de la retraite a sonné pour Sylvaine, officielle-

ment au 31 août, et, pour Chantal, ce sera (c’était) 

le 31 octobre.  

Sylvaine a commencé son activité communale en 

2012. Elle a œuvré dans différents bâtiments com-

munaux, mairie, écoles, salles des associations et 

médiathèque. Elle a toujours répondu présente pour 

venir renforcer l’équipe périscolaire lors des jours de 

grande affluence. ‘Je me souviens que, lors d’un épisode 

neigeux, alors qu’aucune voiture ne pouvait circuler, 

vous êtes venue à pied de TORCHEFELON. N’appelle-t-

on pas cela de la conscience professionnelle ?’ a rappelé 

Patrick BELMONT. Discrète, souriante, elle faisait l’una-

nimité de Mesdames les enseignantes.  

Chantal a rejoint l’équipe périscolaire en janvier 2021. 

Après une longue carrière dans le secteur libéral, en 

tant qu’assistante dentaire, elle su s’adapter et s’inté-

grer à ses nouvelles tâches.  Aide à la cantine avec Méla-

nie, surveillance des enfants sur le temps de la pause 

méridienne, et ménage à l’école maternelle. Autant de 

tâches accomplies avec sérieux. Bravo pour avoir relevé 

ce challenge avec brio ! 

Sylvaine, Chantal, votre engagement professionnel et 

relationnel a été apprécié. Nous souhaitons que les an-

nées qui arrivent vous permettront de prendre le temps 

de vivre au rythme que vous aurez choisi, de prendre le 

temps de voyager, lire, jardiner, randonner ou faire des 

mots croisés… Nous vous espérons une seconde vie 

douce et belle au milieu des vôtres. 

Repas des aînés 
Le repas des aînés s’est déroulé dimanche 17 sep-

tembre, à la salle des fêtes Henri BANCHET à BIOL. 

Cinquante-cinq personnes, dont les membres du 

CCAS et une partie de l’équipe municipale, ont par-

ticipé à cette sympathique journée. 

Le repas, préparé par le traiteur BOUVARD de DO-

LOMIEU, ainsi que le dessert confectionné par la 

boulangerie ‘BIOL’ALPAIN’ ont régalé les papilles ! 

 

 

 

 

 

 

 

Les chants et histoires drôles ont agrémenté l’après

-midi, offrant à chacun sourire et bonne humeur, et 

permettant aussi, pour certains, de laisser quelques 

instants la solitude à la porte. 

En fin de journée, une rose était offerte aux dames 

afin de se quitter sur une note colorée. 
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Frelons asiatiques 

La mairie a été informée de la présence d’un énorme nid 

de frelons asiatiques situé non loin de l’école mater-

nelle. Perché à plus de 25 m du sol, ce repère à bêtes 

indésirables et dangereuses avait passé toute la saison 

sans qu’aucune attention particulière ne lui soit prêtée. 

Seulement voilà, ce mardi soir, c’était sans compter sur 

la vigilance de nos habitants, de nos enseignantes, sur 

l’entreprise A3D DRÔNE ISÈRE et son artillerie lourde.  

Après plusieurs tirs, le nid a été traité et les insectes dé-

truits. 

Je profite de ce message pour vous sensibiliser à ce 

fléau. Soyez observateur et n’hésitez pas à faire les si-

gnalements sur le site www.frelonsasiatiques.fr sachant 

aussi que la saison pour intervenir efficacement se ter-

mine bientôt. Et après avoir acquis la certitude qu’il 

s’agisse bien de frelons asiatiques.  

Le prix de la destruction est pris en charge par le dépar-

tement, les Vals Du Dauphiné et la commune. L’enve-

loppe globale du département de l’ISÈRE (90 000€) 

ayant été consommée pour cette année, ce sont les VDD 

et la commune qui financent. 

 

 

 

 

 

Fête des broyeurs 
En parallèle au marché d’automne du 14 octobre der-
nier, le SYCLUM nous a proposé plusieurs activités très 
intéressantes autour du recyclage des végétaux.  
Plusieurs bénévoles de la région, possédant divers 
broyeurs électriques, thermiques, manuels, sont venus 
nous faire des démonstrations de broyage de branches 
dans les conditions réelles.  
Céline METZER et ses collaborateurs du SYCLUM nous 
ont également expliqué comment recycler, valoriser, 
utiliser, traiter nos végétaux dans nos jardins d’agré-
ment ou notre potager.  

 
Avec un peu de bon sens et de logique, on se rend 
compte que l’on peut faire plein de choses avec nos dé-
chets verts : terreau pour nourrir le potager, paillage 
pour économiser l’eau … Que de bonnes idées pour 
faire grossir les plantes de nos potagers tout en écono-
misant les ressources de la planète. 

Événements à venir 
Vendredi 3 novembre, Amicale donneurs de sang 
Collecte, salle des fêtes de SUCCIEU 

Samedi 11 novembre,  
Cérémonie armistice, monuments aux morts 

Dimanche 12 novembre, AEP 
Pot au feu, salle AEP 
Vendredi 17 novembre, Hien Nature 
Soirée projection, salle des associations, BIOL 

Dimanche 19 novembre, FC Vallée Hien  
Vente de lasagnes, stade Robert POULET, BIOL 

Mercredi 22 novembre, Rencontres et Amitiés 
Saucissonade, salle des associations, BIOL 

Samedi 25 novembre, École Saint Dominique SAVIO 
Marche de Noël, stade Robert POULET, BIOL 

Samedi 25 et dimanche 26 novembre, Association Anaïs 
Journées portes ouvertes, Chemin des Blaches, BIOL 

 
 
 
Samedi 2 décembre, Festi’BIOL 
Téléthon, Halles de BIOL 

Jeudi 8 décembre, Festi’BIOL 
Soirée châtaignes, Halles de BIOL 

Dimanche 10 décembre, ACCA 
Vente diots/saucissons à cuire, stade Robert POULET, BIOL 

Dimanche 10 décembre, Choral’Hien 
Concert de Noël, Église saint Jean-Baptiste, BIOL 

Mardi 12 décembre, Rencontres et Amitiés 
Goûter de Noël , salle des associations, BIOL 

Mercredi 13 décembre, ADMR 
Fête de Noël, salle des fêtes Henri BANCHET, BIOL 

Samedi 16 décembre,  CCAS 
Distribution colis de Noël, porte à porte 

http://www.frelonsasiatiques.fr

